

学校だより 7月号

令和4年7月1日
兵庫教育大学附属小学校
校長 富田 明徳

梅雨が明け猛暑の季節に

昨日の避難・引き渡し訓練は猛暑のため実施方法を急遽変更しましたが、多くの保護者の皆様のご協力ありがとうございました。

またコロナウイルスも新規感染者が多い状況が続いていますが、コロナウイルスにより大きく制限された活動は、正常化しつつあります。本校の特色である赤組・黄組・青組に分かれた、たて割り活動「はじめましてうれしの班」は3週間延期、「うれしのスポーツ」はようやく始まりましたが、30日今度は猛暑で中止としました。

実地教育(教育実習)は1週間遅れで始まったため、単位取得必要時間確保のために、9月A班が3日間来校することになっています。中々完全に正常化したとは言えない中ですが、可能な限り子どもたちの体験や学びを止めないように努めてまいりますのでよろしくお願いいたします。先日、4年生の自然学校、5年生の林間学校の説明会も行われ、このまま宿泊で実施できることを期待しています。またプール授業も始まっています。大変暑い毎日が続くようになりましたので、子どもたちのうれしそうな歓声が聞こえますが、プールさえ中止となるような猛暑のため、安全第一で進めてまいります。

4年生を対象に「おんかつ2022」



6月3日(金)、加東市文化振興財団主催で「おんかつ2022」が開催されました。子どもの目の前でプロの演奏家がハープ、チェロ、フルートの音色を響かせてくれました。演奏者の皆さんは、いずれも国内外での演奏経験やコンクール受賞歴のある方で、それぞれの楽器の歴史や特徴も学びました。

緑豊かな学校に！PTA 環境部

PTAの環境部の皆様は6月4日(土)に正門前や児童玄関周辺のプランターや地面だけでなく、校歌の石碑前など校内各所にお花を植えてくれました。

また朝夕には時間をかけて水やりをしてくれています。先日協力してくれている児童も見かけました。本当にありがとうございます。保護者の皆様も朝水やりをしてくれている方々を見かけたら、おはようございます、ありがとうございますと是非声をかけていただけたらと思います。

外国の先生方が訪問しました

本学に特別支援教育を学ぶために、現職で留学されている先生方が6月16日(木)本校を訪問され、授業参観だけでなく一緒に英語の授業に入ったり給食を一緒に食べたりしました。アフリカのケニア、ボツワナ、フィリピンの先生方です。今回は6年生が中心の交流でしたが今後も訪問していただけたらということで、一緒に楽しく過ごしたいと思います。



「はじめましてうれしの」



「うれしのスポーツ玉入れ」



「低学年プール指導の様子」



授業実践交流会 (6/4)

児童は登校し授業を実施しました。コロナ対策に配慮し対面による公開は中止、授業ビデオの公開は実施しましたが、主目的は大学の先生方の指導を仰ぎ、授業研究に努め授業力アップして子どもに還元することとしました。実習生も参加協力し、多くの学びにつながったと考えています。



「国語(上)体育(下)」

本校のアンケート結果について (報告②)

番号	保護者 質問 内容	実数	割合
1	子どもは学校が楽しいと感じている。	272	96.1%
2	子どもは附属小学校入学で成長したと思う。	276	97.5%
3	学校では一人ひとりの思いや考えを大切にされた学級・学年経営がされている。	255	90.1%
4	学級や学年の活動、カーニバルなど学校全体の教育活動は、児童にとって生き生きと活躍できる場になっている。	266	94.0%
5	学校は大学と連携して、先進的に教育課題に取り組んでいる。	237	83.7%
6	学校は学校や社会の決まり・あいさつマナーなどを守るよう指導している。	214	75.6%
7	学校は日頃から児童たちの問題(いじめなど)の早期発見・早期解決に取り組んでいる。	218	77.0%
8	悩みや困ったときには教職員や担任、カウンセラーなどに相談できる。	228	80.6%
9	学校は、通信やホームページ等で適切に情報発信に努めている。	254	89.8%
10	学校は、マスク着用や手洗い、消毒等新型コロナウイルスの感染拡大防止対策や児童の安全に配慮して教育活動を行っている。	269	95.1%
11	係活動や当番活動、実行委員活動を通して、児童に責任感や満足感を感じるように指導している。	252	89.0%
12	体育を中心に児童が体を動かす楽しさ、できる喜びを味わえるような指導をしている。	256	90.5%
13	教員は、児童が意欲的に楽しく学習に取り組めるような授業をしている。	253	89.4%
14	教員は、学力の基礎基本の定着を図るため、計画的にわかりやすい授業をしている。	240	84.8%
15	授業では、児童が自分の考えをまとめたり発表したりすることがよくある。	254	89.8%
16	教員は児童に学習レベルに応じた教材や学習方法を提供している。	228	80.6%
17	授業など適切な場面でICT機器をよく使用している教員が多い。	251	88.7%
18	教員は児童の活動や努力・能力を適切に評価している。	255	90.1%
19	教員の家庭への連絡は適切に行われている。	235	83.0%
20	保護者として附属小学校での児童の学校生活に満足している。	254	89.8%

今回は保護者アンケートの調査結果です。ご協力ありがとうございました。(割合は肯定的評価)まず、「コロナ禍とはいえ学校の様子が分からないのに答えようがない」等の厳しい意見を複数頂きました。そのような中で特に、「6 学校や社会の決まりや挨拶マナーなどを守る指導」の項目の評価が最も低く、次いで「7 いじめの早期発見や解決」への取組の評価が大変低く70%台となっています。その他80%は超えています。「8 相談できる体制」や「16 児童のレベルにあった教材や学習方法」「19 教員の家庭への適切な連絡」「14 わかりやすい授業」も改善の余地があります。教職員一同子どもの実態を踏まえた取組課題として、具体的な手立てによる改善をめざします。(自由意見については次回報告します。)

7月の行事予定

- 1 (金) わくわく給食 (黄)
- 4 (月) わくわく給食 (青) 金曜時程
- 5 (火) わくわく給食 (赤) PTA 本部役員会 (オンライン)
- 7 (木) ~ 8 (金) 林間学校 (5年)
- 8 (金) 月曜時程 5・6年対象進路に関する説明会(14:30~15:30)
- 9 (土) PTA 運営委員会 (オンライン)
- 11 (月) ~ 13 (水) 個人懇談会 (4校時下校)
- 14 (木) ~ 15 (金) 自然学校 (4年)
- 14 (木) PTA 給食試食会
- 19 (火) 個人懇談会 (4校時下校) 租税教室 (6年) 大掃除 給食最終日
- 20 (水) 1学期終業式 (3校時下校)
- ※ 9/1 (木) 始業式 2 (金) 給食開始